

Chronik Sarajevo von 1972 bis 1985

1972

- Nach ersten Kontakten zwischen den Stadtverwaltungen beider Städte im Jahre 1971 wurden im darauffolgenden Jahr Partnerschaftsbeziehungen vereinbart. Eine Delegation des Stadtrates aus Sarajevo unter Leitung des Vorsitzenden, D. Muminagic, und drei weiteren Delegationsmitgliedern reiste vom 3. bis 8. Juli erstmals nach Magdeburg. Dieses Treffen diente einem ersten Informationsaustausch zu politischen und wirtschaftlichen Fragen beider Länder.

1974

- Der Bürgermeister Sarajevos lud in einem Schreiben Oberbürgermeister Werner Herzig ein und beglückwünschte Sarajevo am 27.11. zum 31. Jahrestag der Ausrufung der Sozialistischen Föderativen Republik Jugoslawiens.

1975

- Der Botschafter der Sozialistischen Föderativen Republik Jugoslawien, Milos Melovski, kam vom 12. bis 13.3. zur Eröffnung einer Ausstellung, die bis zum 25.3. im Alten Rathaus gezeigt wurde, nach Magdeburg.
- Der Wirtschaftsminister, Mitjatovic, besuchte am 13.3. den Oberbürgermeister Werner Herzig in Magdeburg.
- Vom 16. bis 25.6. weilte eine Delegation des Rates der Stadt Magdeburg in Sarajevo, um bestehende freundschaftliche Beziehungen zwischen beiden Städten zu vertiefen und die Weiterentwicklung der Zusammenarbeit auf den Gebieten Umweltschutz, im Bildungs- und Gesundheitswesen, innerstädtischer Nahverkehr und Dienstleistungen voranzutreiben.
- Vom 4. bis 13.10. war eine Delegation aus Sarajevo in Magdeburg zu Gast.

1976

- Am 25.9. eröffnete eine jugoslawische Delegation die jugoslawische Ausstellung „Zeitgenössische Architektur“ zu den Magdeburger Kulturfesttagen.
- Eine Delegation des Rates der Stadt Magdeburg besuchte vom 3. bis 10.12. Sarajevo, um die partnerschaftlichen Beziehungen zu vertiefen.

1977

- Vom 16. bis 22.1. war eine Delegation unter der Leitung des Präsidenten des Stadtrates, Herrn Anton Sucic, in Magdeburg beim Rat der Stadt zu Gast.
- Während eines Aufenthaltes einer Delegation des Rates der Stadt Magdeburg unter der Leitung von Oberbürgermeister Werner Herzig vom 25.9. bis 3.10. in Sarajevo kam es am 29.9. schließlich zum Abschluss des Städtepartnerschaftsvertrages zwischen Magdeburg und Sarajevo.

1978

- Zwischen 1978 und 1980 wurden Kooperationsvereinbarungen in verschiedenen Bereichen geschlossen, so z.B. über die Zusammenarbeit der Theater.
- Vom 27.3. bis 4.4. fand anlässlich des 20. Festivals der kleinen und experimentellen Bühnen ein Gastspiel der Bühnen in Sarajevo statt.

1979

- Vom 23. bis 28.1. besuchte eine Delegation bestehend aus Kommunalpolitikern und erstmalig auch Sportlern Sarajevo und ein Fußballspiel zwischen dem 1. FC Magdeburg und dem FC Sarajevo wurde organisiert. Darüber hinaus kam es zu Gesprächen über Probleme der Stadtentwicklung, insbesondere des mangelnden Wohnungsbaus in Sarajevo, die während eines weiteren Besuchs einer Delegation des Rates der Stadt Magdeburg vom 1. bis 8.9. in Sarajevo fortgeführt wurden.
- Spezialisten aus Sarajevo fuhren im November nach Magdeburg, um moderne Bautechniken- und Methoden zu studieren und mit Experten vor Ort zu diskutieren.

1980

- Es wurde vereinbart, die Zusammenarbeit nach Abschluss des Partnerschaftsvertrags von 1977 in den Bereichen Theater, Erfahrungsaustausch zur „Leitung und Planung in der Produktion“, Architekturentwicklung, Modernisierung und Instandhaltung im städtischen Wohnungsbau zu intensivieren sowie die Kontakte zwischen den Sportvereinen, Ausstellungen in Sarajevo und Magdeburg zu verstärken.
- Am 5.4. reiste der Oberbürgermeister Werner Herzig nach Magdeburg.
- In Würdigung des 35. Jahrestages der Befreiung Sarajevos vom Faschismus nahm eine Delegation des Rates der Stadt Magdeburg an den Feierlichkeiten der Partnerstadt teil.

1981

- Der Oberbürgermeister Werner Herzig lud die Sarajevoer Handballmannschaft unter Leitung des Genossen Sucic am 25.9. ein und beglückwünschte Sarajevo zu seinem Nationalfeiertag am 30.11.

1982

- Oberbürgermeister Werner Herzig sendete anlässlich des Welttages der Partnerstädte am 16.4., der Wiederwahl des Stadtratsvorsitzenden Emerik Blum am 16.6. und des Jahreswechsels Glückwunschsreiben nach Sarajevo und lud gleichzeitig eine Delegation aus Sarajevo zur Eröffnung einer Ausstellung in Magdeburg über die Olympischen Winterspiele 1984 in Sarajevo ein.

1983

- Im Februar traf in Magdeburg eine Bildtafel ausstellung über die Vorbereitungen der 14. Olympischen Winterspiele in Sarajevo ein und wurde im Oktober im Sportclub gezeigt.
- Oberbürgermeister Werner Herzig übermittelte am 22.12. herzliche Grüße zum Jahreswechsel an alle Bürger in Sarajevo.

1984

- Mit einem Schreiben vom 3.1. lud Sarajevo eine Delegation aus Magdeburg für drei Tage zu den Olympischen Winterspielen ein.
- Wenig später gratulierte der Oberbürgermeister Werner Herzig dem Genossen Uzelac zu seiner Wahl zum Bürgermeister der Stadt und schickte ein Glückwunschtelegramm anlässlich des Welttages der Partnerstädte am 27.4. nach Sarajevo.
- Am 16.6. informierte die Stadt Magdeburg in einem Brief über die Konstituierung der Stadtverordnetenversammlung sowie des Rates und lud einen Künstler zum 2. Stadtpleinair nach Magdeburg ein.

1985

- Die Stadt Magdeburg sendete ein Glückwunschsreiben nach Sarajevo anlässlich des 40. Jahrestages der Befreiung der Stadt Sarajevo vom Hitlerfaschismus am 4.4., gratulierte Kemal Hanjaloc am 29.5. zur Wahl zum Bürgermeister und beglückwünschte Sarajevo zum 40. Jahrestages der Ausrufung der Sozialistischen Föderativen Republik Jugoslawien am 27.11.¹

¹ Vgl.: Pahlke, Henry (1985): Zur Rolle der örtlichen Volksvertretungen und die Entwicklung von Partnerschaften der Stadt Magdeburg zu internationalen Partnerstädten von 1961 bis 1985. Diplomarbeit zum Erwerb des akademischen Grades „Diplomlehrer“, S. 122-134.